

EN SALA HISTORIA MINERA

Luis Véliz: "Los pequeños mineros debemos sobrevivir sí o sí"

El presidente del gremio cuenta que cada vez les cuesta más hacer minería, sin embargo luchan para mantener vigente esta actividad que tanto ha contribuido a la comuna.



Luis Véliz, minero y dirigente que se "repite el plato" y asume un segundo periodo a cargo del Sindicato de Pirquineros y Pequeños Mineros de Andacollo.

2017, indica que no es el nuevo presidente, "si soy viejejo y esta es como la cuarta ocasión en la directiva y espero hacerlo bien".

Recuerda que el sindicato tiene 43 años y nació por la necesidad de los pequeños mineros, allá por los 80 y "se agradece el legado de los viejos mineros y ojalá el sindicato perdure en el tiempo, porque las organizaciones deben seguir vigentes. Lo bueno hay que rescatarlo y lo malo corregirlo. Eso hay que hacer y mientras podamos servir en algo, ahí estaré. Claro está, que cada día está más difícil la pequeña minería y lo mismo el sindicalismo, porque antes había muchos asociados y ahora hay 100 registrados y algunos llegan tarde mal y nunca, además que solo aparecen cuando hay algún beneficio. Lo importante es seguir luchando por el bienestar de todos. Y en cuanto a los terrenos, es difícil encontrar el mineral y eso se debe a que los terrenos ya tienen dueños, pero hay que buscar alternativas y seguir aspirando a mejores tiempos. Pero sí o sí, debemos mantener vigente esta actividad tan tradicional y relevante para la comuna".

Optimismo

Para el dirigente es muy importante la relación con Teck Carmen de Andacollo por la autorización de explotar algunos terrenos, además que "siempre ha habido una buena disposición y con los años se ha llegado a un buen entendimiento.

Por tanto, el futuro con la minería hay que mirarlo con optimismo, además que nosotros tenemos que ser autovalente y demostrar que podemos seguir trabajando".

En lo que respecta a su labor, Luis Véliz dice sentirse más que contento por ser pirquinero y "si volviera a nacer, volvería a ser minero". Claro que duda si es en su mina La Quintrala, porque la tiene castigada. "Anunciaron un invierno frío y lluvioso y no quise endeudarme, además que mi socio Pedro Segovia está enfermo. Así que ahí está, esperando tiempos mejores", cuenta el timonel de los pirquineros, que cuando está "medio pillado" por falta de recursos tiene que hacer una "brujita". "La brujita se trata de comprar el mineral y un poco de relave, se lleva a la planta a procesar. Y si hay oro, cobre o plata se vende a Enami. Es una manera de conseguir recursos", relata el dirigente.

El presidente del gremio minero, casado y padre de tres hijas, se siente contento recordando sus años dirigiendo al gremio. Pero también se pone pensativo y dice que fue difícil, porque "hay que golpear muchas puertas y muchas veces es como hablar en el desierto; nadie te escucha. Pero esto es sin claudicar, hay que seguir luchando para fortalecer el gremio, porque la pequeña minería juega un papel importante en la comuna, además que el mundo del pirquinero es el alma de Andacollo".



"El mundo de los pirquineros es el alma de Andacollo", afirma el nuevo presidente del Sindicato de Pirquineros y Pequeños Mineros, Luis Véliz, quien se siente orgulloso porque ahora las nuevas generaciones sabrán cómo sus viejos se ganaron el sustento diario y eso gracias a la Sala

de Historia Minera que se inauguró en la sede del gremio para el Día de la Minería. Además, "ese museo le dará plus al turismo de la comuna", agrega.

Este viejo minero, quien ya estuvo en la testera del gremio entre los años 2003 y